

Precio de suscripción:  
Una Peseta  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## Seccion Religiosa.

Jués 16.—San Juan Francisco de Regis confesor.

Viernes 17.—El Santísimo Corazon de Jesús y san Manuel mártir.

Sábado 18.—Santos Marcos y Marceliano y santa Paula vírgen y mártir.

### Cultos

Jués 16.—La Misa y oficio divino son de la octava de Corpus Christi, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de San Juan Francisco Regis.

En la Catedral, despues de Completas Procecion con el Santísimo.

La oracion de 40 horas y ejercicio del mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesús, continua en san Agustín espñese S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y se reserva á las 8 y media.

Viernes 17.—La Misa y oficio divino son del Santísimo Corazon de Jesús, con rito doble 1.ª clase color blanco.

En la Catedral fiesta solemne cantando la Misa la Capilla de Música en honor del Sagrado Corazon predicando el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato. Por la tarde despues de Completas Procecion con el Santísimo.

En santa Clara fiesta en honor del Sagrado Corazon de Jesús con sermon por el Dr. D. Juan Mascaro Beneficiado del Concordato quedando espuesto el Santísimo hasta la tarde; á las 3 conclusion de la Novena en la que predicará el Rdo. D. Pedro Anglada Beneficiado y despues canto de Completas.

Sábado 18.—La Misa y oficio divino son de la dedicacion de la Santa Iglesia Catedral de Menorca con rito doble 1.ª clase (y octava tan solo en Ciudadela) color blanco.

## IGLESIA DE SAN AGUSTIN.

MES DE JUNIO

DEDICADO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Todos los dias del presente mes, á las 5 y media de la mañana, habrá en dicha Iglesia y en el altar del Sagrado Corazon, Misa rezada, que se aplicará por los fines de la «Liga de oraciones», practicándose durante la misma un piadoso ejercicio correspondiente al dia; y concluida la Misa se rezará la Estacion menor en concepto de rogativa por las actuales necesidades de España. Se distribuirá entre los concurrentes «Hojitas» de fervorosos obsequios al Divino Corazon.

Por la tarde despues de la exposicion del Santísimo Sacramento, se rezará á las 7 y media el Santísimo Rosario, y á continuacion habrá otro ejercicio de plegarias.

Nota: El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 dias de Indulgencia á los fieles que tomen parte en cualquiera de los mencionados actos.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

### LA DEVOCION AL SS. SACRAMENTO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada

vez más y más vuestro Corazon, que vive y ora y se inmolaba en la sagrada Eucaristía.

### PROPÓSITO

Propagar el culto del Sacramento.  
Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las actuales necesidades de España.
  - 2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.  
Dia 3, Santa Clotilde, Reina.  
29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Lic. D. Pedro Anglada, Pbro., y las de otro asociado y dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

## Los gitanos de Casa Blanca

Despues que toda España está llena de libretas, anuncios y folletos titulados «La Compañía Fabril Singer de Nueva York» y despues que no hay estacion del ferrocarril en que no se encuentre el pegote de *The equitable assurance of the United States*, esos grandisimos gitanos tienen cachaza para intentar hacer creer al pueblo español que no son norteamericanos. La *Equitativa* enarbola la bandera de España y la *Singer* pone anuncios en los periódicos que terminan asi: ¡mueran los yankees!

¿Se ha visto jamás mayor desvergüenza ni mayor cinismo?

Si; todavia hay cinismo y desvergüenza mayor y es la de estos periodicuchos españoles que como el *Heraldo de Madrid* llaman *cerdos* á los yankees y él se vende á *esos cerdos*. Si los yankees son tan puercos, los que se les venden deben serlo todavia más.

Los periódicos españoles se prestan al juego de embolar al público, á quien engañan con esos anuncios que les pagan á buen precio; Maldita raza de judíos, que ni conoce á la patria ni á la Religión ni á la moral. No tiene más Dios que el perro chico: ellos están muy por debajo de ese perro.

Y al propio tiempo que asi se venden, hablan de patriotismo.

¡Farsantes! ¡Mercaderes! ¡Trapaceros!

Los norteamericanos son más dignos que vosotros con cien codos. Ellos, como los judíos, explotan al pueblo extranjero, vosotros explotáis á vuestro propio pueblo.

En la «Tradición Navarra» se publicó un artículo del Director de «El Urbión» preguntando si esos periódicos de Madrid como «El Liberal» estaban subvencionados por los judíos. Un diario de Tortosa respondió que sí.

¿Quién duda de que la guerra entre España y los Estados Unidos es una comedia preparada por los judíos europeos y americanos, como lo aseguró la «Libre Parole», comedia que terminará con la perdida de las colonias y en una indemnización que se repartirán los grandes sindicatos?

Esas grandes compañías son en su mayor parte judaicas. No tienen patria, ni decoro: su patria es la ambicion; su decoro es la suma y el billete de banco. Los periódicos que se venden, sirven una causa cien veces maldita.

Predican la guerra para vender ejemplares; hablan contra los yankees para sacar el dinero á sus lectores españoles y por otro lado se venden á los españoles para sacar el dinero á los yankees.

Es el judaismo en su última expresion; es el gitanismo en su última estofa; el último de los gitanos no se rebajaría á hacer el papel de esos empresarios de periódicos que gastan guante y chistera. Cualquiera gitano, enseñándoles una moneda, hará bailar á esos grandes personajes.

SERAFIN MILLART.

(De El Urbión).

## El Arzobispo de Toledo.

El martes se celebró en Toledo el solemne acto de la toma de posesión del Emmo. Cardenal D. Ciriaco Sancha y Hervás, por poderes otorgados al Deán de la Catedral D. Wenceslao Sangüesa.

Una lucida comitiva, en la que figuraban todas las autoridades civiles y militares, corporaciones oficiales y numeroso público, salió del palacio arzobispal, marchando á la Sala capitular, en donde se hallaba reunido el Cabildo, siendo entregadas al presidente accidental las bulas pontificias, que fueron examinadas y aprobadas por el Cabildo.

Despues se trasladó el Cabildo al coro, dando posesión de la Silla arzobispal al Deán de la Catedral.

Según costumbre, se arrojaron infinidad de monedas al pueblo.

Seguidamente pasó la comitiva de nuevo á la Sala capitular, donde el poderdado prestó juramento, cambiándose con tal motivo los discursos de rúbrica.

En la Casa Consistorial se presentaron por segunda vez las bulas, siendo leídas y aprobadas, y pronunciaron elocuentes discursos el Deán y el Gobernador civil.

El nuevo Emmo. Prelado saldrá de Madrid para Toledo hoy domingo en el expreso de la mañana.

**De paso**

Una cuadrilla protestante que recientemente intentó establecerse en Vitoria fué acogida con protestas de los católicos de la capital de Alava, manifestadas elocuentemente en la prensa. A los pocos días han tenido que abandonar Vitoria por la siguiente razón que da «El Diario de Alava:»

«La salida de estos «Apóstoles» obedece, según nuestros informes, al tacto especial de los dignísimos señores Gobernador civil y Militar é Inspector jefe de vigilancia de la provincia que les han aconsejado la conveniencia de que abandonaran esta tierra en el plazo más breve posible. ¡Bien por las autoridades civil y militar!»

Con lo cual los vecinos de Vitoria se han visto, por esta vez, libres del peligro yanqui que bajo capa de protestante tanto daño hace en España á la Patria y á la Religión.

**Asesinados por los masones**

Además de los veintitrés frailes sacrificados en Filipinas por los rebeldes masónicos, acaban de coger y asesinar á seis recoletos en Zambales y á tres agustinos en Ilocos-Sur; han herido y muerto barbaraemente á los Párrocos de Malodos y Santa Isabel; han colgado en una Cruz al Cura de Candon, quemándole luego, y han hecho sufrir tormentos horribles á más de treinta soldados españoles y aun á personas pacíficas, por el crimen de ser fieles á su Dios y á su Patria, mutilando sus cuerpos, rompiendo sus piernas y brazos y cortándoles las narices y las orejas.

Los masones levantados allí en armas odian preferentemente á los frailes y á los devotos, porque les consta que son éstos los más bravos defensores del honor patrio en Filipinas. ¡Caiga toda esa sangre que derraman los manditeros de allá sobre la cabeza de sus hermanucos. de todo el orbe, y despierte á los pueblos para que se desengañen de la secta masónica y la maldigan!

**D. Pascual Cervera**

De una biografía del ilustré almirante de la escuadra española en América tomamos las siguientes líneas:

«Cervera es el general legendario. Su proporcionada corpulencia; grande é inteligente; su cabello y su barba, blancos y recortados; su mirada que, por mucha costumbre que tenga de interrogar brumas y recorrer horizontes, conserva el brillo de la juventud y la serenidad de un alma creyente, sincera y entusiasta; su conversación, llena de sinceridad y de llanezas extraordinarias, con las que se complace en encubrir una erudición pasmosa, y su entendimiento clarísimo, le presentan á los ojos de todos cuantos le conocen y le tratan como el reflejo fiel de aquellos inmortales marinos nuestros que se lanzaban á las olas con la confianza mas ciega y el patriotismo más desinteresado, curtido el rostro por el sol y los aires del mar, pero abierto el espíritu á todas las grandes empresas, á todos los ideales más nobles, á todas las virtudes más austeras.

»El actual almirante de nuestra escuadra es de los cristianos viejos que no se avergüenzan de publicarlo; es de los hombres fuertes que no se preocupan de la censura ni del aplauso públicos, porque él cumple con su deber, sin atenerse á esquivar aquélla ni á desvanecerse con éste; es de los caballeros castellanos que ponen en el primer lema de su escudo el nombre sacrosanto de Dios, y

son, por esa razón única—y ya es bastante—leales al rey y fidelísimos á la Patria.»

**Noticias nacionales.**

Telegrafían de Hong Kong que en Manila ha ocurrido un sangriento combate entre los españoles y los insurrectos filipinos.

A apoyados por los disparos del crucero yankee «Pretel» avanzaron los tagalos por la costa. Los españoles, acosados por la superioridad del número, se replegaron en Manila.

El capitán general Augustí envió enseguida 4.000 soldados á los puntos más amenazados. Con gran ímpetu rechazaron los españoles al enemigo en toda su línea.

A pesar de la violencia del huracán que soplabá á más no poder, la batalla duró siete horas.

Las autoridades de Manila dictaron medidas para que los españoles se replegasen en los recintos murados de Manila. Colocaronse cañones en los muros, dispuestos á hacer fuego.

Fuertes destacamentos se distribuyeron por las calles.

Los tagalos escarmentados duramente por el fuego de nuestro ejército, retrocedieron.

El comodoro Dewey aconsejó á Aguinaldo que aguardase á atacar de nuevo, á que llegasen los refuerzos yankees, que no pueden tardar.

Se prohibió á los insurrectos pasar el rio Malato habiendo cañoneado á los que no obedecían.

Los tagalos ocupan solo Calocan (Norte) Bacoor (Sur Manila). No poseen ninguna posesión del Este.

Los españoles dominan el rio Pasig hasta Sagua.

Se generaliza la rebelión en el Norte de la isla. Se han cortado las principales líneas férreas.

El espíritu de las tropas es excelente, pero se teme mucho por el porvenir que espera á Manila en cuanto lleguen los refuerzos norteamericanos.

—Telegrafían de New-York que ha sido muy comentado el reciente discurso que pronunció el presidente del Club republicano, en el que hizo constar las graves dificultades con que ha de luchar la nación americana para realizar la misión que se ha impuesto.

El carácter español—dijo no acostumbrado á solicitar la paz, sólo podrá acertarla cuando las potencias se la impongan.

La contradicción que existe entre los fines humanitarios que los yankees invocan para hacer la guerra y el carácter de conquista que parece revestir, ahora demuestran la imposibilidad de una ocupación militar en Filipinas, si ha de dominarse la variedad de razas que constituyen su población.

Terminó su discurso haciendo votos para que no lleve demasiado lejos á los Estados Unidos la locura que presenta en política.

—Los yanquis se muestran muy satisfechos, vanagloriándose de que Inglaterra no haya protestado contra el hecho de haberse constituido en Hong Kong la base de las comunicaciones y abastecimiento de la escuadra de Dewey.

Dicen que ésta lleva gastados millón y medio de dollar en provisiones y otros mil artículos, cantidad no despreciable y menos tratándose de los hijos de Albión.

—Un periódico de Berlin observa la enorme desproporción que existe entre los recursos y elementos de la nación norteamericana respecto á la española y lo exiguo de los resultados obtenidos por aquella.

También observa lo ilusorio del bloqueo, pues antes de declararse éste logró apresar su marina á numerosos barcos mercantes españoles, y desde que el bloqueo existe, todos los buques entran y salen como los conviene en los puertos bloqueados.

**Gacetilla.**

*Lucidas funciones.* Lo fueron sin duda las celebradas el pasado domingo en la iglesia de San Francisco para solemnizar la festividad del Santísimo Corpus Christi. En la Misa Mayor ocupó la sagrada cátedra el Sr. Capellan del Batallon de León, D. Hipólito Fernandez, exponiendo en hermosos párrafos saturados de unción evangélica el sinnúmero de bendiciones que atrae sobre la tierra Jesucristo al anonadarse en el Sacramento del Altar y las honras y triunfos que en tal estado recibe de su Esposa la Iglesia. En la procesión de la tarde fué llevado el sacro Viril por el M. I. Sr. Dean de esta Catedral acompañado de numeroso clero y varios señores Capitulares que honraron de este modo á Jesús Sacramentado. Dió guardia al Rey de los cielos durante aquella carrera un piquete de Infantería con Música, Bandas de tambores y cornetas.

*Pia Union de San Antonio de Padua.* Según previamente teníamos anunciado, suntuosos y conmovedores resultaron los cultos con que honró aquella Asociación la fiesta de su santo Titular. En los días todos de la Novena que en preparacion á dicha fiesta venia celebrándose fué muy numerosa y escogida la concurrencia de devotos del santo Taumaturgo, y de igual modo la de los que se acercaron á la sagrada Mesa y asistieron luego á la Misa Mayor, durante la cual ocuparon puesto de distincion el Excmo. Sr. General Gobernador y señores gefes y oficiales de Arillería é Infantería. En facil y elocuente lenguaje canto nuestro Excmo. Prelado las glorias de San Antonio, trazando al mismo tiempo brillante apologia de la Religion franciscana, y al elogiar la Obra benéfica del *Pan del Santo* excitó á sus gentes á la práctica de la caridad sobre todo en estos tiempos en que cunde por todas partes la miseria y la desgracia; terminó su discurso con una ferviente súplica al Santo en favor de nuestra Patria atribulada.

Después del Divino oficio bendijo el mismo Sr. Obispo doscientos panes del peso de dos libras, costeados con el producto de las limosnas de aquella santa obra, y otro de diez libras que para los pobres ofreció una caritativa persona, siendo todos ellos distribuidos luego entre buen número de necesitados.

Nos complace en consignar el estado floreciente es que se halla actualmente aquella *Pia Union*, pues en el corto espacio de tiempo que lleva de existencia entre nosotros ascienden casi á dos mil pesetas la suma de limosnas recogidas, cifra que expresa muchas necesidades socorridas, espirituales y corporales.

Bendiga el cielo tan cristiana generosidad y de un modo especial el celo de cuantas personas componen la Junta Directiva de aquella piadosa Institucion.

*Hijas de Maria.*—El próximo domingo, las asociadas á la Archicofradía de Hijas de Maria, tendrán á las siete y media de la mañana su misa de Comunion mensual, que se celebrará en sufragio del alma de D.<sup>a</sup> Antonia Moll Bosch (q. e. p. d.)

*Exámenes.*—Mañana se dará principio

á los exámenes de fin de curso en el Seminario Conciliar de esta diócesis.

**Cultos.**—El próximo viernes, festividad del Sacratísimo Corazón de Jesús, habrá Misa de Comunión en la iglesia de San Agustín, á las 7 de la mañana, con plática preparatoria por el M. I. Sr. Canónigo Doctoral.

**Parada.** A las seis de la tarde del sábado verificóse en el camino de San Nicolás gran parada por las fuerzas destacadas en aquella ciudad. Frente al citado castillo situóse la batería rodada con sus carretas y demás pertrechos. S. E. el Capitán General pasó la revista, situándose despues en la plaza del Borne, por donde desfiló toda la fuerza, verificándolo la artillería á marcha forzada.

**Fenómeno.**—Nació el viernes en el predio *Binisaués* del término de San Cristóbal, un ternero, que constituye un verdadero fenómeno. Además de las cuatro piernas naturales aparece en la parte espinal otra pierna que pasa por el hombro derecho, terminando con un pié ó pata de cinco dedos muy separados.

En la sociedad «Círculo Artístico» se hacen preparativos para montar un «salón mágico» de recreaciones científicas, especialmente de física y óptica y la exposición de cuadros de tempsomatosis, y diversos experimentos.

Como quiera que podría confundirse la tempsomatosis (transformación de objetos) con la metempsicosis, hacemos esta salvaguarda como advertencia.

Dichas representaciones tendrán lugar el jueves, sábado y domingo por la noche de esta semana.

La «Gaceta» de Madrid inserta la siguiente disposición referente al puerto de Mahón:

La entrada de buques en este puerto solo se efectuará desde las seis de la mañana á la puesta del sol.

Todos los buques se aguantarán ó fondearán durante la noche fuera del puerto, y aún de día hasta que salga el práctico para pilotarlos de entrada.

Quedan retiradas las boyas que en la boca del puerto marcan la canal de entrada.

Queda establecido un bote de ronda para avisar á los buques que quieran entrar, la prohibición de hacerlo.

Durante el día serán todos los buques de pequeño porte pilotados para hacerlo franco de las defensas, pues las de mayor lo serán á cala Taulera.

Al que intente forzar el puerto se le hará fuego por la Mola.

Al avistar todo buque á la Mola deberá izar la bandera y contraseña de matrícula.

Los capitanes y patronos no permitirán la bajada á tierra de los extranjeros que traigan como pasajeros hasta que, una vez dada noticia á la autoridad de Marina, ésta lo haya autorizado.

Queda suprimida la farola de la boca del puerto hasta tanto se noticie su restablecimiento.

Queda cerrado completamente el puerto de Fornells para toda clase de buques, ya sean de guerra ó mercantes españoles ó extranjeros.

Queda prohibido terminantemente el fondeo de buques en todo el perímetro de la isla de Menorca, así como el desembarco, aunque éste tratase de verificarse con embarcaciones menores.

**Salida.**—Esta ciudad dispuso cariñosamente despedida al Excmo. señor Capitán General. Entre las numerosas personas que le acompañaron hasta el «Menorquin» contábase el Excmo. é Ilmo. señor Prelado Diocesano, el Excmo. General de Brigada Sr. Sanchez Avellán y los señores Secretario y Capellán de Honor de S. E. Ilma. La oficialidad del Regimiento de León le despidió desde las inmediaciones del castillo de San Nicolás.

**Correos.**—En la Guía Oficial del servicio diario terrestre y marítimo, correspondiente al mes actual, se hace constar que la correspondencia para la Isla de Cuba saldrá de Barcelona el día 20 del que rige á las nueve de la mañana, enviándola luego á Santander donde el 22 será embarcada á bordo de un trasatlántico francés.

De manera que la correspondencia es necesario se remita á Barcelona con el vapor-correo que sale del puerto de Mahón el domingo día 19 del actual.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 13 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Conde de Torre Saura con asistencia de los Sres. Comella, Sintés, Cardona, Farnés, Anglada, Llorens, Pons, Comellas, Franco y Gelabert, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines Oficiales de la provincia y enterado el Ayuntamiento de las órdenes y disposiciones en los mismos insertas acordó su cumplimiento en cuanto le pertenecían.

A instancia del Sr. D. Simón M.<sup>a</sup> de Sintés natural de esta ciudad se acordó la inclusión de su familia en el padrón de vecinos de esta ciudad, en vista de la baja acordada por el Ayuntamiento de Mahón, donde tenía su residencia.

Habiendo sido devuelto por el Sr. Gobernador civil de la provincia el Presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1898-99, el Ayuntamiento acordó su rectificación incluyendo en el Capítulo 4.<sup>o</sup> de gastos la partida de trescientas pesetas por el alquiler de la casa que ocupa la Escuela 1.<sup>a</sup> de niñas. Y para nivelar dicho presupuesto deberá rebajarse igual suma del Capítulo 11.<sup>o</sup> ó sea Imprevistos quedando reducido á la cantidad de mil ochocientos noventa y una pesetas cincuenta y cinco céntimos, acordándose que sea convocada la Junta Municipal para darle cuenta de estas alteraciones.

Acto seguido fueron leídas cuatro proposiciones presentadas por los vecinos D. Antonio Fiol Torrent, D. José Torrent Fiol, D. José Caimaris Mercadal y D. Gabriel Fullana Cardona solicitando la plaza de Administrador de Consumos; y resultando en concepto del Ayuntamiento que ninguna de ellas es aceptable para los intereses del Municipio se acordó que la administración dependa en un todo del Municipio y se lleve á efecto en los términos que dispone el Reglamento de Consumos.

Al efecto se nombró una Comisión administrativa presidida por el Sr. Alcalde y compuesta de los Sres. Sintés, Farnés, Comellas y Gelabert con encargo de presentar un cuadro de Administración.

#### NOTICIAS MILITARES.

Hasta el día 3 del próximo Julio se admitirán en el Ministerio de Marina solicitudes para tomar parte en las oposiciones para cubrir

plazas de Médicos segundos en el Cuerpo de Sanidad de la Armada.

Habiendo caducado las licencias trimestrales concedidas á individuos de la clase de tropa, por Real orden circular de 16 de Marzo último, se ha ordenado que éstos, lejos de incorporarse á los Cuerpos á que pertenecen, continúen en la misma situación, renovándose aquéllas, excepto el caso en que sean necesarios los servicios á los reclutas á quienes afecta la disposición citada.

Por Real orden se ha dispuesto que los alumnos que ingresen en el concurso actual en la Academia de Artillería, comiencen el primer curso el 1.<sup>o</sup> de Julio, y que los del quinto curso lo principien en igual fecha, teniendo en cuenta que este último durará, por excepción, seis meses.

Respecto á los alumnos de Ingenieros que ingresen ahora en la Academia, comenzarán sus estudios el 1.<sup>o</sup> Agosto.

#### TELEGRAMAS

##### Servicio particular de EL VIGIA.

Madrid 15.—3'50 m.

**Habana.**—El crucero «Conde de Venadito» y los cañoneros «Nueva España» y Martín Alonso Pinzón han efectuado una salida con objeto de hacer una exploración. Los buques enemigos se retiraron quince millas mas adentro al apercibirse de dicha salida.

**Washington.** El gobierno norteamericano ha alquilado cuarenta vapores mercantes para transportar tropas y carbon.

#### ULTIMAS NOTICIAS.

El Comodoro Sampson ha protestado de la inactividad de las tropas en Tampa; quejase de la ineficacia de los bombardeos contra Santiago de Cuba, añadiendo que si el contralmirante Cervera se evadiese se suicidaría.

—Un telegrama oficial de Ilo-Ilo, dice que se carece de noticias de Manila. Los moros de Mindanao han atacado la guarnición de Luxuran siendo rechazados, y dejando 36 muertos.

La escuadrilla mandada por el comandante Sr. Lanús destruyó las rancherías de los moros insurreccionados: reconoció todas las orillas del puerto y marchó hácia el Sur de dicha isla.

El espíritu de la población de las islas Visayas es levantado y fiel.

El general Blanco confirma haber ocurrido en Guantánamo un combate entre nuestras fuerzas y las de los rebeldes; quienes se habían reunido allí para proteger un desembarco de yanquis: los insurrectos huyeron siendo perseguidos por nuestras tropas. Los rebeldes dejaron en el campo muchos muertos.

El general Blanco dice que esta lucha fue con los rebeldes y no con yanquis desembarcados.

Los buques americanos han bombardeado nuevamente a Santiago de Cuba, los fuertes españoles han causado muchas desgracias y graves averías en los buques enemigos, quedando inutilizados para el combate el «New York» y otro crucero yanqui. Los fuertes han sufrido muy poco. Los buques yanquis desaparecieron lentamente hácia el Sur.

## NOTICIAS VARIAS

La prensa norteamericana da como hecho, fuera de toda duda, la posesión de las islas Filipinas, y se consagra á meditar, no en los medios de hacer efectiva la ocupación, sino en lo que ha de hacer la república con aquel Archipiélago.

El republicano de Springfield dice que como la conquista es contraria á la política de los Estados Unidos, corresponde hacer entrega del Archipiélago á otra nación europea.

Otro supone posible canjearlo á Inglaterra por algunas islas de las Indias orientales.

Periódico hay que aconseja que se devuelva á España á cambio de Puerto Rico.

Tampoco falta quien aconseje entrar en tratos con el Japón.

La opinión es unánime en rechazar la ocupación de Filipinas, y sólo difiere en los medios de resolver el compromiso, ya que el «humanitarismo» aconseja que no se deje entregado el Archipiélago filipino á lo que la prensa americana llama la tiranía española.

—Algunos periódicos ingleses, hablando de la guerra hispanoamericana, dicen que los yanquis se consideraban como una de las naciones más poderosas del mundo; esperaban barrer de un soplo á los españoles de la inmensa extensión del mar y apoderarse de Cuba en menos de un mes. Ahora se convencen de que ni aun pueden destruir la escuadra del almirante Cervera, ni desembarcar en Cuba, ni mantener siquiera un bloqueo efectivo.

—Dice el «Correo Catalán» del 10:

«A las once y cuarto de la mañana de ayer amarró sus cabos de proa en el muelle de la Capitania el vapor-correo de Filipinas «P. de Satrustegui», que hace 48 días que zarpó de este puerto con rumbo á aquel Archipiélago.

Mientras el correo surcaba las aguas de Suez á Aden tuvo lugar el lamentable combate de Cavite, y al llegar aquél á Aden ya le aguardaba la orden de no proseguir el viaje hasta nuevo aviso, de modo que tuvo que echar anclas en aquel puerto esperando que la suerte decidiera de su destino, pues á la sazón habría sido de una exposición temeraria el continuar su viaje.

El experto marino don Emilio Tomasi, que manda el «P. de Satrustegui» cumpliendo órdenes superiores, hizo descargar las mercancías de á bordo que había tomado en Inglaterra y en algunos puertos de la península, y los dejó á la custodia de los cónsules británico y español, aguardando la orden de avance, que al cabo de un mes de estancia en Aden fué de regreso á la Península, que era de todo punto inútil querer llegar á su primitivo destino.

Durante su larga permanencia en aguas de Aden, los pasajeros y la tripulación del trasatlántico español sufrieron horriblemente el calor de aquellas latitudes, hasta el punto de enfermar algunos de ellos.

El trasatlántico, que como hemos dicho quedó amarrado en el muelle de la Capitania, enarboló la bandera encarnada en señal de que el buque lleva explosivos á bordo».

### Antimasonería

En tiempos normales los masones del grado 9 escogidos entre gente de escasa instrucción y de instintos brutales y sanguinarios, sirven en el interior de las logias para atemorizar á los masones vacilantes en el servicio de la secta, y aun para dar tal cual paliza á los que revelan algo de lo que en las logias ocurre; pero en épocas de trastornos son las avanzadas del motín, y en los periodos electorales la guardia negra de los caciques de mandil y la escuadra. La famosa partida de la Porra, que tanto dió que hablar y que sentir durante el período de la revolución de Setiem-

bre de 1868, estaba compuesta de masones del grado 9, y á ese mismo grado pertenecía, según hicieron constar por aquel entonces varios periódicos y no desmintió el interesado, el digno cura Galeote, asesino del primer Obispo y mártir de la diócesis de Madrid-Alcalá.

Por este solo dato puede sacarse en consecuencia la significación del grado 9 de la masonería, cuya iniciación ofrece caracteres terroríficos y propios para excitar en sus afiliados el espíritu del odio más feroz contra los enemigos de la masonería.

(La Lectura Dominical).

### ¿Hambre ó libertinaje?

Un periódico católico aduce los siguientes datos en demostración de que los motines que últimamente se han producido en España reconocen por causa las funestas libertades que incesantemente se han otorgado á nuestro pueblo:

En 1857 se elevó á seis duros la fanega de trigo y se comió el pan á peseta; y sin embargo, no hubo desórdenes.

Después de 1857 se ha pagado en España el trigo á 80, 70 y 60 reales fanega, y hace dos años se cotizó á 64 reales, una peseta más caro que el precio que hoy tiene por término medio en los principales mercados; y no se cometieron las barbaridades que hoy lamentamos.

Así, pues, lógico es pensar que la causa de los motines y asonadas que en esta temporada se registran en muchas provincias de España, no es el hambre, principalmente, sino la decantada libertad del liberalismo.

El que grita y se subleva y roba y saquea, no es el pueblo sin pan; es el pueblo sin fe.

### VARIEDADES.

Hace unos cuarenta años, veíase en la tienda de un acaparador de granos de Nueva Orleans á un joven de aspecto delicado á quien llamaban Jimmie, diminutivo de James (Santiago, en inglés), que se ocupaba en pegar etiquetas en los sacos llenos de trigo.

Su aspecto, dulce y tranquilo, llamó la atención del padre Duffo, misionero y amigo del dueño de la tienda, quien se interesó por él, haciéndole se-

guir sus estudios, interrumpidos por la necesidad de tener que ganar un salario trabajando. El joven correspondió también al interés que por él se tomaba su protector, pues habiendo demostrado inclinación al estado eclesiástico, y después de obtenido el grado de bachiller, no tardó en ser sacerdote, luego Obispo y después Arzobispo, llegando á ser el Cardenal Gibbons, uno de los Prelados americanos que ejercen mayor influencia en su país, sobre todo entre las clases trabajadoras.

Hace algunos años presentose un anciano en el Congreso de Baltimore y suplicó que le dejaran ver á su antiguo dependiente.

—¿Deseáis ver al Cardenal Gibbons?—le preguntaron.

—Llamadle Cardenal Gibbons, si queréis—exclamó el viejo acaparador de granos;—para mí siempre será mi «Jimmie...»

Su Eminencia se presentó, y arrojándose al cuello del anciano, ambos permanecieron largo rato abrazados y derramando dulces lágrimas de emoción y alegría.

## Oro y Escorias

NOVELA ORIGINAL

DE

DON ANGEL RUIZ PABLO

Hállase de venta en esta imprenta á 2 pesetas el ejemplar.

## Sucursal de la Caja de Ahorros y Préstamos de Menorca.

CALLE 9 DE JULIO 23

Ciudadela.

Esta Sociedad efectúa las siguientes operaciones:

Préstamos sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes de oro y plata, perlas, etc., etc.

AVISO: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

COMPRA monedas de oro nacionales y extranjeras con muchísima prima.

COMPRA toda clase de alhajas antiguas y modernas, aunque estén rotas, á buenos precios.

23, Calle 9 de Julio n.º 23.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J.M. Quadrado.

## Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devoción de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. stá en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 céns.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva colección de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galería dramática infantil, colección de piezas representables á 25 céns.

Estampas, emblemas, alegorías y rosarios.

Manual de consumos.—2 pesetas.